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今日枣庄 C07

本报枣庄3月12日讯(记者
袁沛民) 近年来，枣庄市经济快
速发展，但消防基础设施建设却
有点跟不上发展的节奏。12日记
者从日前召开的全市消防工作
会议上了解到，目前枣庄市所有
的消防栓中有45 . 4%的消火栓是
欠账的，另外，能够正常使用的
仅为465具，占31 . 3%。

另外，按照国家《城市消防

站建设标准》最低标准，枣庄市
应建28个消防站，实建只有8个，
高新区还没有消防站。

据了解，2011年枣庄市财政
已批复消防业务经费预算1479 . 6

万元。枣庄市共投入资金1613 . 5

万元，购置各类消防车13部，购
置装备器材和个人防护装备270

件套；新建、维修市政消火栓260

具；市中区、峄城区、台儿庄区、

滕州市政府，高新区、台儿庄古
城管委会，均已完成新建消防站
选址与定点规划工作。

除了消防基础设施薄弱外，
消防警力缺乏也是目前枣庄市
消防存在的主要问题。有些地
方、有些单位对消防工作仍然不
够重视，个别地方部门联动执法
机制还不完善。未经过审批或审
批不严造成的违法违章建筑工

程大量存在，火灾隐患“整治、反
弹，再整治、再反弹”的问题比较
突出，“九小场所”和居民住宅
区、农村消防监管难度大，火灾
事故多发。而随着枣庄市经济转
型和快速发展，城市建成区面积
不断扩大，消防现役警力不足情
况凸显，加之非现役人员招收困
难等原因，导致一线执勤力量薄
弱，难以满足日益繁重的灭火救

援任务需要。
针对枣庄市消防设施薄弱

的情况，在2012年消防工作任务
重，着力推进基层基础建设和装
备建设成为主要任务之一。主要
措施包括积极争取地方财政支
持，努力完善经费保障机制，实
现地方消防经费收入增长15%的
目标，投入更多经费完善基础设
施。

愁！车辆激增市区停车难
市民盼望修建停车场

本报枣庄3月12日讯(记
者 崔维成 ) 12日记者在
枣庄市区走访发现，多家学
校和大型超市附近都没有
停车场，有的甚至连停车的
地方都没有，市民停车很不
方便，不少市民呼吁在枣庄
市区修建几处公共停车场。

12日，记者在解放路一
小学门口看到，临近放学的
时候，许多开车接孩子的家
长将车停在路边，排起了几
十米的长龙。“现在私家车
的数量不断增加，开车接孩
子的市民也很多，学校附近
没有停车场，很不方便。”一
位开车接孩子的市民说。

记者调查中还发现，枣
庄市区很多小区并没有专
门的停车场，一些居民只得
将车子停放在小区公用的
通道上。不少市民建议，应
该在市区一些大型超市、学

校等车流量较大的地方修
建停车场，以方便市民停
车。

枣庄市城乡规划设计
研究院一位工作人员告诉
记者，据统计，现在枣庄市
平均每天新增汽车的数量
就达到300辆，而总数量3年
就要翻一番，但是目前枣庄
市的公共停车场比较少，停
车难的现象十分普遍。

“停车场带来的社会效
益多，而产生的经济效益
少。所以很少有投资方愿意
把资金投资到停车场的建
设上来。此外，枣庄近年来
新开发的小区比较多，但是
停车场配建比较少。”该工
作人员表示，枣庄市没有公
共停车场主要受到投资方
和土地利用的限制，目前枣
庄市相关部门正在考虑规
划建设公共停车场。

本报枣庄3月12日讯(记
者 赵艳虹) 12日，记者
在解放中路印染小区的个
别楼下看到，小区下水道污
物流了一地，味道很难闻。

居民秦先生介绍，他在
这里住了6年，期间已经清
理过两次下水道了，因为没
有物业，所以每次疏通下水
道都是居民自己出钱修理，
这次是该楼栋每家每户出
资100元，由楼栋的户主自
己清理。据了解，秦先生所
居住的楼栋里的住户以前
均是同事，管理起来相对比
较容易一些。

记者走访印染小区其
他楼栋的居民，一姓郑的住

户表示，每年过完年，下水
道总要堵一次，有一次竟然
是一条鱼堵住了下水道口，
因为该小区建设时间久，很
多老住户都搬离该小区。租
住的人多了，有时候有人要
清理下水道时，总会有部分
人阻碍，甚至有人砸玻璃搞
破坏，很难管理。

随后，记者来到光明
路的光兴里社区，社区的
刘书记介绍，印染小区是
在1988年由市中区城建开
发公司建设，因建设时间
久，印染小区23栋楼有一
半以上的老住户都搬离该
小区。对于该小区部分楼
栋下水道频频堵塞又没人

管理的情况，社区早就已
经了解，已从2002年开始接
管该小区的管理。

据刘书记介绍，对于一
栋楼的居民互相认识的，都
是自行管理楼栋下水道清
理工作。对于部分下水道堵
塞的问题，社区工作人员早
在上周三将倡议书张贴到
小区门口，成效并不是特别
显著。刘书记介绍，有的楼
栋租住的人较多，管理起来
也比较吃力，只能社区出面
筹钱，再由该楼栋的居民接
管清理。希望有关部门可以
接管一下该小区的下水道
疏通工作，定期对下水道
进行疏通。

下水道常常“肠梗阻”
印染小区业主盼有部门接管疏通工作
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